
●建议开设旅游专线
市民余女士提出，目前宁波的

“乡村游”“周末游”发展势头良好，
身边很多人会选择周末到象山、宁
海等地游玩，甚至还有不少外地游
客慕名而来，但总体来说，相当一部
分景点分散在各个乡镇，与市区有
一定距离，对不会开车或没车的游
客来说，十分不便。为此，余女士建
议，文旅、交通等部门能否规划、设
计一些公共出行线路，比如在客运

中心或机场附近开设相应的旅游公
交专线等。

●希望安排社区周末托管服务，
保障孩子安全

市民张女士说，自己和丈夫是外
来务工人员，平常周末也要上班，长
辈都在老家，没人可以帮忙看管孩
子。每逢周末和节假日，子女的“脱
管”现象十分令人头疼，特别担心孩
子跑到小区的马路上或去河边玩耍。
张女士建议，有条件的社区能否可以
招募志愿者，举办“周末托管”，开展
丰富多彩的趣味活动，让孩子有去
处，让家长安心工作。

围绕医疗、公共卫生、教育、城市
建设、就业等备受关注的民生话题，
您有怎样的想法和建议？如果您希
望通过代表委员将这些想法、建议带
到两会上，可以通过我们递交。

同时，我们也将选登部分能够反
映社情民意的内容，在宁波晚报和“甬
上”APP上刊登，吸引更多市民参与，
并提出自己的想法。

您可以扫二维码获取留言页面，
在页面中写下您想对代
表、委员说的话即可。

见习记者 袁先鸣
记者 石承承
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如何更好地提升基层医疗卫生服务能力？
代表委员们这样说

今年的政府工作报告中有不少与医疗卫生相关的内容，在医疗卫生方面
提出了多项目标任务，其中就包括提升基层医疗卫生服务能力方面的目标任
务，如“15家基层医疗卫生机构达到国家推荐标准”。

记者从今年的市两会上了解到，为了促进宁波基层医疗卫生服务能
力的持续提升，不少代表委员都带来了自己的对策和建议。

游客建议规划、设计“乡村游”“周末游”公共出行线路

在打造优质高效的医疗卫生服
务体系的过程中，加强基层医疗服务
能力建设是至关重要的一个着力
点。今年的市两会上，市人大代表、
鑫高益医疗设备股份有限公司研究
院副院长梁平带来了《关于加强基层
医疗服务能力建设的建议》。

梁平说：“根据我们的了解，目前
宁波的基层医疗机构在分级、分流中
起到的作用依然比较有限，主要是因
为医疗服务能力不足，信息、资源互通
不够，医疗设施相对滞后等。建议可以
从加强基层医疗人才培育、建立特殊
药物互递系统、加强基层医疗设施建设
等方面来推进基层医疗服务能力建设。”

梁平还给出了一些更具体的建
议，比如在加强基层医疗人才培育方
面，建议建立健全培训体系，在岗位
培训、学历教育升级等方面优先支
持；推进职称聘用改革，对乡镇医疗
技术人员定向设岗、定向评价、定向
使用；出台针对乡镇医疗技术人员的
人才引进政策。

在加强基层医疗设施建设方面，
建议在偏远乡镇的相对中心的位置重
点建设具备常规二级医院诊治能力的
中心医院，配备永磁MRI、基础功能
CT，数字化DR等设备设施，并建立远
程诊断数字化信息中心，让偏远乡镇
居民可以不出远门享受优质医疗服务。

聚焦人才引育、
设施建设等重点

社区卫生服务作为基层医疗
卫生服务的最小单元，是保障居
民基本医疗需求的有效途径。

“近年来，我市社区医疗卫生
事业有了很大发展，为保障基层
百姓健康发挥了重要作用，但仍
有提升的空间。”宁波市政协委
员、宁波市镇海区骆驼中心学校
校长顾红飞在调研中发现，社区
卫生服务存在硬件条件先天不
足、服务内容相对单一、从业人员
有些许不稳定等问题。

顾红飞建议，应切实改善社
区卫生服务机构硬件、软件条件，
加大对基层公共卫生医疗体系建
设的投入力度，完善资源配备，加
强基础设施建设和设备提档升级。
有条件的可开设部分专科诊室。

其次要明确服务重点，建立
医防融合的基层服务体系。健全
完善基层首诊、双向转诊、急慢分
治、上下联动的分级诊疗体系，加
强重点人员健康管理，为社区老
年人提供便捷、友爱的服务，构筑
预防—治疗—康复—长期护理的
全周期医疗卫生服务链条。

另外，要主动关心社区基层医
务人员，在薪酬待遇方面有所倾
斜。

健全社区卫生服务的
相关体系

宁波市人大代表、宁波金
田铜业（集团）股份有限公司总
裁楼城表示，基层医疗卫生服
务体系作为医疗服务体系的

“网底”，在群众常见病、多发病
诊疗中能够发挥关键作用。但
近年来，我市基层医疗机构还
存在一些问题和薄弱环节，阻
碍了基层医疗卫生服务体系的
优化完善。

那么，如何才能更好地帮
助基层医疗机构化解重重挑战
呢？楼城建议，应立足区域实
际，科学谋划、合理配置，推进
基层医疗机构有效扩容和均衡
布局，改善提升群众医疗卫生
环境，主动回应辖区群众对医
疗服务品质的新需求。

此外，楼城还建议，应进一
步深化区域医共体建设，推进
优质医疗资源精准下沉，建立
健全各成员单位统一管理、分
工协作、双向转诊的体制机
制。以“一中心一品牌”为指引
发展基层特色专科，重点加强
基层常见病、慢性病、老年病诊
治以及康复护理能力建设，提
升基层医疗卫生服务能力。

记者 吴正彬 郑凯侠

推进基层医疗机构
有效扩容和均衡布局

市人大代表、象山影视城文化产
业集团有限公司人力资源部副部长倪
丹丹在接受采访时说，此次参会，她带
来一则关于推动宁波市影视文化产业
区高质量发展的建议。

倪丹丹介绍，自2005年象山影视
城开城以来，经过17年坚持，目前象
山影视城已成为国内头部影视基地之
一。展望宁波影视产业未来发展路
径，倪丹丹表示，产业区将坚持以打造
中国影视基地新龙头、浙江特色小镇新
样板、宁波文化产业新名片、象山共同
富裕新典范为发展目标，抢抓项目建设
进度、加大剧组引进力度、加强影旅融
合程度，推进实现产业区高质量发展。

“要实现上述这一目标，建议提升
产业平台发展能级，将宁波市影视文
化产业区打造成‘影视之城’主平台；
出台产业专项扶持政策；加大产业专
项扶持资金，用于影视产业领军人才
的引进，推进影视科创中心的建设，数
字虚拟拍摄和影视数字资产库等项
目。”倪丹丹说，影视文化行业最艰难
的时光已经走过，她们对未来五年宁
波影视文化产业发展充满了信心。

记者 施代伟 潘苗

市人大代表倪丹丹：
宁波需打造好
“影视之城”主平台

今年市两会上，来自民革界别的
市政协委员、鄞州口腔医院院长屠嫩
斐提交了一份关于将宁波市烟花爆竹

“禁燃令”改为“限燃令”的建议，呼吁
协调环保、安全和年俗仪式感之间的
平衡，让宁波找回更多“年味儿”。

屠嫩斐建议，政府应统筹兼顾安
全、环保和人民对美好生活的需求，把
原来烟花爆竹的禁放区域由“禁燃”改
为“限燃”，合理调整烟花爆竹限制燃放
的时间和空间：限燃区可按烟花种类划
定，除高空高速的大型烟花必须限定在
特定空旷场地外，其余小型烟花允许在
住地附近在保证安全的前提下燃放；燃
放时间限定为自除夕至正月十五，其他
时段不得燃放，让人民群众过一个快
乐、祥和、传统而充满年味的春节。

同时，要在年味、安全和污染之间
找到平衡，尽快推进烟花爆竹依法规
范、依法管理，启动《烟花爆竹安全管
理条例》的修订工作，将燃放烟花爆竹
对空气质量以及安全的影响控制在最
低限度。从“禁燃”到“限燃”虽一字之
差，却能体现政府在烟花治理中的人
性化关怀，合理地尊重民俗、民情，合
法地兼顾安全与环境保护。

记者 滕华

市政协委员屠嫩斐：
建议将烟花爆竹
“禁燃”改为“限燃”

顾红飞委员

梁平代表
楼城代表


